

La finance en un clin d'œil

Dépense vs. Charge vs. Coût

Leçon 28

À ce stade, il nous semble important de clarifier certains termes comme dépense, charge et coût avant que nous continuions avec le reste des éléments composant le compte de résultats.

Une dépense signifie simplement l'utilisation de cash pour payer un élément (elle est relative à des flux de trésorerie). Une dépense peut-être une charge ou un coût.

Une charge est une dépense qui crée une diminution du résultat de l'entreprise. Ainsi, les frais de personnels, les frais financiers, les achats de matières premières, la consommation électrique, l'achat de fournitures de bureau et des laboratoires de R&D, etc. sont des exemples de charges.

Un coût, d'autre part, est une dépense qui n'entre pas directement dans le compte de résultat. Les coûts s'enregistrent à actif du bilan, et seulement une partie de ceux-ci est reprise dans le compte de résultat. A la différence avec une charge, le coût est un appauvrissement dans le cadre d'une activité et pas globalement pour une période. Alors que la charge est un appauvrissement correspondant à une période. Ceci peut être expliqué de la manière suivante:

Nous engageons des coûts en achetant ou en fabriquant des produits. Pour une entreprise commerciale, les coûts contractés proviennent de l'achat des marchandises. Pour une entreprise industrielle, les coûts contractés sont dus à l'achat des matières premières, au paiement des frais du personnel et des frais généraux de l'usine. Tout ces coûts de fabrication sont ajoutés au stock (comme montré dans la leçon précédente). Lorsqu'une partie de ce stock est vendue, c-à-d expédiée aux clients, les coûts attribuables aux produits vendus sont retirés du stock et enregistrés dans le compte de résultat comme charges spéciales appelées coût d'achat des marchandises vendues (que nous avons vu dans nos précédentes leçons).

Nous contractons aussi des coûts lorsque nous achetons des immobilisés comme des équipements par exemple. Le coût d'achats des équipements apparaît dans le bilan. Si cet équipement est utilisé à la fabrication, une certaine partie de ce coût est retirée pour tenir compte de l'usure durant l'exercice couvert par le compte de résultat, et cette partie fait partie des frais généraux de fabrication. Cette partie s'appelle la dotation aux amortissements. Si l'équipement est utilisé par du personnel extérieur, la dotation aux amortissements s'enregistre dans le compte de résultat en tant qu'élément des charges d'exploitation (ce qui sera vu prochainement).

La compréhension de la différence entre les coûts et les charges permet de comprendre plus facilement comment le compte de résultat fonctionne avec le bilan (une matière qui sera vue dans nos prochaines leçons).

Info Solutions International